

FACULTAD DE PSICOLOGÍA UNIVERSIDAD DE LA REPÚBLICA TRABAJO FINAL DE GRADO



Estudiante: Belén Hitz

Título: Modelos de atención en salud y subjetividad: Reflexiones críticas de la experiencia

práctica en el Portal Amarillo. .

Docente Tutor: Prof. Titular Psic. Luis Giménez **Docente Revisor:** Mag. Evangelina Curbelo

Período Solicitado para la lectura pública: Segunda quincena de abril de 2025

1. Aspectos formales

El trabajo cumple con los requisitos formales necesarios para su presentación, ajustándose a los lineamientos establecidos para esta modalidad de Trabajo Final de Grado. Demuestra un adecuado manejo de las fuentes bibliográficas, con referencias correctamente elaboradas según las normas APA 7ma Edición. Además, presenta una redacción clara y una sintaxis adecuada, que contribuyen a la calidad del documento.

2. Articulación

El trabajo comienza con la introducción de la experiencia y el marco institucional en el que se desarrolla, para luego plantear una serie de interrogantes sobre el paradigma que sustenta las prácticas de abordaje en el Portal Amarillo. La autora posiciona la Teoría de la Subjetividad de González Rey como su marco teórico, incorporando además los aportes de Daniel Goulart, y luego aborda los modelos en salud mental, en los cuales articula las contribuciones de diversos autores y autoras relevantes para la perspectiva propuesta. Este marco conceptual se cierra con la integración de diferentes posicionamientos sobre el abordaje de los consumos problemáticos de drogas, concluyendo el trabajo con la articulación de los contenidos teóricos presentados y las percepciones de la autora sobre la experiencia, a través de una reflexión crítica.

La autora presenta su trabajo como una articulación teórico-clínica, aunque en ciertos momentos adquiere características ensayísticas, con el fin de lograr una aproximación conceptual reflexiva en el marco de la experiencia preprofesional transitada.

3. Consideración final:

Este Trabajo Final de Grado aborda cuestiones relevantes que requieren una reflexión continua. La autora presenta interesantes reflexiones sobre la metodología de trabajo del dispositivo; sin embargo, algunas de las afirmaciones propuestas necesitarían un mayor respaldo empírico que el meramente basado en la experiencia. Para desplegar plenamente la perspectiva crítico-reflexiva propuesta, es fundamental evitar cerrar respuestas anticipadas o adelantar conclusiones que puedan obstaculizar el proceso reflexivo. En este sentido, se recomienda revisar el lenguaje utilizado, evitando afirmaciones tajantes y

optando por un enfoque que integre claramente que se trata de la perspectiva de la autora

(por ejemplo, "esto podría entenderse como...", "esto nos interroga acerca de...").

La aproximación sostenida al dispositivo y la perspectiva crítica que propone la autora, junto con la serie de observaciones desarrolladas, justifican que la temática abordada pueda ser desarrollada a futuro como problema de investigación, invitando a profundizar en las cuestiones planteadas. El trabajo presentado cumple con los requisitos formales

establecidos y alcanza el nivel de desarrollo académico esperado para un Trabajo Final de

Grado. Por lo tanto, se sugiere proceder con la defensa del mismo.

Asist. Mag. Evangelina Curbelo

Instituto de Psicología Social